

CANCION XXXVIII

«Allí me mostrarías
 Aquello que mi alma pretendía,
 Y luego me darías
 Allí tú, vida mía,
 Aquello que me diste el otro día».

Es decir, primero pide el alma amar como es amada, y luego, como cosa de menor caso, el conocer a Dios, en lo cual está su beatitud.

Y, ¿cómo puede ser esto? —dice el Santo; y responde: «Es por dos razones: la primera porque, así como el fin de todo es el amor, que se sujeta en la voluntad, cuya propiedad es dar, y no recibir; y la propiedad del entendimiento, que es sujeto de la gloria esencial, es recibir, y no dar; estando aquí el alma embriagada de amor, no se le pone delante la gloria que Dios le ha de dar, sino darse ella a él en entrega de verdadero amor; sin algún respeto de su provecho. La segunda razón es, porque en la primera pretensión se incluye la segunda, y queda presupuesta en las precedentes canciones: porque, es imposible venir a perfecto amor de Dios sin perfecta visión de Dios. Y así la fuerza de esta duda se desata en la primera razón, porque con el amor paga el alma a Dios lo que le debe y con el entendimiento antes recibe de Dios».

Así tenemos amor del todo desinteresado y, al mismo tiempo, conocimiento completo. Plenitud del hombre y, en sentido extrínseco, plenitud de Dios.

ACTUALIDADES

Próximos Congresos

XIV CONGRESO INTERNACIONAL DE PSICOLOGIA

Está convocado para *Montréal*, del 7 al 12 de junio de 1954. Las sesiones tendrán lugar en la Universidad de *Montréal* y en la Universidad *Mc Gill*. Dirige la organización del Congreso la *International Union of Scientific Psychology* y, dado que se celebrará en Canadá, lo auspician conjuntamente la *Société Canadienne de Psychologie* y la *American Psychological Association*.

El Congreso admitirá miembros de tres categorías: los psicólogos profesionales diplomados, provenientes de todas partes del mundo, serán elegibles como *miembros activos* (esta categoría comprenderá, sobre todo, los miembros de las sociedades nacionales y asociaciones profesionales de Psicología; empero, las demás personas que deseen inscribirse como miembros activos pueden solicitarlo al Secretariado del Congreso, consignando los datos que atestigüen claramente que se hallan en condiciones de participar del Congreso con provecho); los estudiantes que siguen cursos de Psicología pueden inscribirse como *miembros estudiantes*; las esposas y demás familiares de los miembros activos, que asistan con ellos al Congreso, pueden inscribirse como *miembros asociados* con derecho a asistir a las sesiones y a las actividades sociales del Congreso. (Las cuotas de inscripción han sido fijadas en 15 dólares para los miembros activos residentes en Canadá y Estados Unidos, y 5 dólares para los residentes en los demás países, así como para los miembros estudiantes y asociados).

La inscripción está limitada a 2.500 miembros, dándose preferencia a los que residan fuera de Canadá y Estados Unidos. Para más datos, dirigirse al Tesorero, Dr. G. A. Ferguson, Department of Psychology, McGill University, *Montréal*, Canada.

El Congreso comprenderá conferencias magistrales dadas por psicólogos de renombre mundial, symposia y comunicaciones sobre diversos temas. Dado el elevado número de miembros, se hace imposible una invitación general a presentar comunicaciones, pero se agradecen las sugerencias respecto a temas que hayan de ser discutidos y respecto a la designación de los conferenciantes. Dirigirse para esto a Prof. Robert B. Mac Leod, Cornell University, Ithaca, N. Y., U.S.A.

* * *

La *Società italiana per gli studi filosofici e religiosi*, organiza un *Congresso di filosofia* que se realizará del 4 al 6 de octubre próximos en la *Università*

del *Sacro-Cuore* de Milán, en torno al tema general *Las bases de la metafísica clásica*. Se anuncian las siguientes comunicaciones, todas de filósofos italianos: «La contribución de Grecia a la metafísica clásica» (C. Mazzantini), «La contribución del medioevo cristiano» (U. A. Padovani), «El idealismo trascendental y la metafísica clásica» (C. Ottaviano), «La metafísica clásica y la ontología existencialista» (C. Fabro), «La metafísica y la filosofía cristiana» (F. Olgati) y «La metafísica clásica y el antimetafisicismo contemporáneo» (G. Bontadini). Para más datos, dirigirse al Prof. Ferro, Piazza S. Ambrogio, 9. Milano.

* * *

Con motivo del *XVI Centenario del nacimiento de San Agustín* se reunirá en París, del 21 al 24 de septiembre de 1954 un *Congreso Internacional Agustiniano*. Las sesiones tendrán lugar en el Instituto Católico de París. Forman el Comité organizador: Mons. H. X. Arquilliére, Prof. G. Bardy, R. P. Camelot, O. P., R. P. F. Cayré, A. A., Prof. P. Courcelle, R. P. Paul Henry, S. I., y Prof. H. I. Marrou. Es Secretario G. Folliet, en Lormoy, par Montlhéry (Seine et Oise).

Una Nueva Revista Argentina de Estudios Filosóficos

Ha aparecido el primer fascículo de «*Arqué*» —que se anuncia como publicación aperiódica— del *Instituto de Metafísica e Historia de los Sistemas metafísicos* de la Universidad Nacional de Córdoba. Dirige «*Arqué*» el director de dicho Instituto, el Prof. Dr. Nimio de Anquín, estudioso bien conocido dentro y fuera de nuestro país. Llevan su firma, en este primer fascículo, «*L'Argentine dans l'histoire universelle. Réflexions sur la philosophie de l'histoire*» (conferencia pronunciada por el Dr. de Anquín en París, con ocasión de su último viaje a Europa), y un sintético pero jugoso artículo sobre «*Ente y ser*», y el «Boletín de Filosofía Contemporánea». El Profesor de la Universidad alemana de Maguncia, Fritz Joachim von Rintelen, que temporalmente dictó clases en la Córdoba argentina, colabora con «*Die Mitte des Menschen und die Philosophia cordis*», artículo que va acompañado de su traducción castellana; Fray Mario Agustín Pinto, O. P., presenta una Introducción a la Filosofía existencial de N. Berdiaeff; el P. Antonio San Cristóbal, C. M. F., escribe sobre el tratado «*De necessitate et contingentia causarum*» atribuido a Siger de Brabant. En los Comentarios se destacan algunos elementos jóvenes, discípulos formados por el Prof. de Anquín; así Alberto Caturelli, que firma un comentario sobre «*Una reciente exposición de la antro-*

pología de Martín Buber» y el «Boletín de Filosofía Americana», y Alberto Moreno, que tiene a su cargo el «Boletín de Epistemología».

Para los números siguientes anuncia «*Arqué*» colaboraciones de M. F. Sciacca, Karl Jaspers y Aloys Wenzl.

Por la auténtica calidad de su material —máxime en una materia en que tal material auténtico no abunda— y la amplitud y actualidad de su información, es evidente que «*Arqué*» ha de ser bien recibida por todos los círculos estudiosos argentinos y extranjeros, pues constituye un aporte realmente valioso, que honrará fuera de nuestras fronteras a la cultura argentina. Es de desear que los números próximos mantengan la misma jerarquía, y que tal esfuerzo —que lo es, y muy grande— se vea ampliamente comprendido y correspondido.

M. M. B.

Una Enciclopedia Filosófica en Italia

El Centro de Estudios Filosóficos Cristianos de Gallarate anuncia que, tras dos años de intenso trabajo para la compilación del fichero, ha distribuido a los colaboradores las voces del primer volumen de la magna *Enciclopedia filosófica*, por conceptos y autores (en italiano), proyectada en cuatro volúmenes de unas mil páginas cada uno.

Forman el Comité directivo los profesores Battaglia, Guzzo, Padovani, Sciacca y Stefanini. Es secretario el P. Giacón, S. I. Cada sección está bajo la vigilancia de un director, distribuidos así: M. F. Sciacca: gnoseología, metafísica, filosofía de las ciencias; Stefanini: estética; Battaglia: ética, filosofía del derecho, de la economía y de la política; Padovani: filosofía de la historia y de la religión; Calò: psicología y pedagogía; Gentile: historia de la filosofía oriental y antigua; Giacón: historia de la filosofía patrística y medieval; Pareyson: historia de la filosofía moderna y contemporánea.

La secretaría de redacción está a cargo del Prof. Moschetti.